



PRESSEMELDUNG

1.12.2015

TTIP & Co. – Fluch oder Segen?

Ein Streitgespräch über globale Auswirkungen von Freihandelsabkommen

Die Transatlantische Handels- und Investitionspartnerschaft (TTIP) zwischen den Vereinigten Staaten und der Europäischen Union wird seit Beginn der Verhandlungen im Jahr 2013 kontrovers diskutiert. Bislang haben insbesondere Fragen zum Verbraucherschutz und zur Legitimation von Schiedsgerichten die Debatte bestimmt. Wenig beachtet wurden in der öffentlichen Diskussion hingegen mögliche globale Auswirkungen. Diese diskutieren Sven Giegold, Europaabgeordneter von Bündnis 90/Die Grünen und Mitglied des Wirtschaftsausschusses des EU-Parlaments, und Dr. Reinhard Löffler, CDU-Landtagsabgeordneter und wirtschaftspolitischer Sprecher der CDU-Landtagsfraktion bei einer Podiumsdiskussion am 16. Dezember um 19.30 Uhr im Haus der katholischen Kirche.

Die Befürworter des Freihandels gehen davon aus, dass der Abbau von Zöllen und anderen „Handelshemmnissen“ mehr Wohlstand für alle bringe. Außerdem werde der Westen mit TTIP seine hohen Standards in Sachen Umwelt und Demokratie stärken und zum Weltmaßstab ausbauen können, z.B. gegenüber China oder Indien. Die Kritiker des Freihandels sehen diese Versprechen mit Skepsis und fürchten, dass die soziale Ungleichheit durch TTIP & Co. weltweit wachsen werde. Zudem warnen sie, die Abkommen dienen dazu, staatliche Regulierungen einzuschränken, demokratische Gestaltungsspielräume einzuengen sowie den Investorenschutz auf Kosten der Allgemeinheit auszubauen.

Die unterschiedlichen Positionen zu Freihandelsabkommen sowie deren globale Auswirkungen, zum Beispiel auf nicht beteiligte Länder, etwa in Afrika, oder auf das Klima, sollen im Zentrum der Podiumsdiskussion stehen. Die Veranstaltung ist eine Kooperation von attac Stuttgart, dem katholischen Bildungswerk Stuttgart und dem Evangelischen Bildungszentrum Hospitalhof. Sie wird moderiert von Michael Heller, dem Leiter der Wirtschaftsredaktion der Stuttgarter Zeitung. Der Eintritt ist frei, um Spenden wird gebeten.

Veranstaltungsort:

Haus der katholischen Kirche
Königstraße 7, 70173 Stuttgart
Tel. 07 11/70 50 600
info@kbw-stuttgart.de

Mit Dank und freundlichen Grüßen im Namen der Veranstalter
Rolf Ahlrichs, Studienleiter des Evang. Bildungszentrums Hospitalhof